

VALENCIA

Mazón encarga un plan de contención del gasto por si el FLA no llega el 7 de julio

SOLICITA a todos los departamentos de la Generalitat un «plan exhaustivo» con propuestas concretas

APUNTA a la venta de patrimonio, al control del absentismo laboral y a una revisión de las subvenciones públicas

J.L. OBRADOR

jobrador@20minutos.es / @jobrador

El presidente de la Generalitat, Carlos Mazón, ultima un plan de contención del gasto que empezará a ejecutarse si el próximo 7 de julio el Ministerio de Hacienda no aprueba el Fondo de Liquidez Autonómico (FLA) extraordinario que permita cubrir el exceso de déficit que la Generalitat acumula cada año como consecuencia de la infrafinanciación. El jefe del Consell acudió ayer a la reunión de subsecretarios y secretarios autonómicos previa al pleno extraordinario del Consell, donde pidió a todos los departamentos la elaboración de un «plan exhaustivo» de revisión del gasto, en especial de los capítulos relativos a personal y funcionamiento, y reclamó «de forma urgente», para el próximo lunes, propuestas concretas para desarrollar un conjunto de medidas «extraordinarias».

Según informaron fuentes de Presidencia, el plan girará en torno a seis ejes principales. El primero de ellos tiene como punto central una «racionalización» y «rentabilización» del patrimonio de la Ge-

neralitat; medidas en materia de personal, incluida la lucha contra el absentismo laboral y control horario mientras que en el sector público instrumental se centra en una «rigurosidad en gestión», eliminando «duplicidades» y gastos superfluos.

Asimismo, se incluye un comité permanente de seguimiento con Hacienda y las consellerías con mayor peso presupuestario para «constatar avances» en mejora de gestión, controlar «desviaciones» y garantizar la eficiencia en la ejecución; una revisión de las subvenciones y un ahorro de costes vinculado con la digitalización.

Según las mismas fuentes, la Generalitat prepara este «plan de choque» ante la «estrategia de asfixia» que mantiene el Gobierno central con la autonomía y advierten que comenzará a ejecutarse si el próximo 7 de julio, como han reclamado también los agentes sociales, «no se aprueba por parte del Ministerio de Hacienda el FLA extraordinario que ha estado vigente durante los últimos 13 años para cubrir las desviaciones de déficit consecuencia de la in-



El presidente de la Generalitat presidió ayer un pleno extraordinario del Consell. GVA



frafinanciación que sufre la Comunitat Valenciana».

El Consell, que esta semana ha escenificado un frente común con la patronal CEV y los sindicatos mayoritarios CCOO y UGT, cifra en 2.500 millones de euros el importe de ese fondo, que sirve para financiar, a año vencido, el ex-

ceso de déficit del ejercicio precedente y que achaca a la infrafinanciación que padece.

De hecho, la administración autonómica ha empezado a tener problemas de liquidez que derivan en impagos a proveedores. Es el caso de la factura del gasto farmacéutico, que ya ha provocado las quejas del Consejo Autonómico de Colegios de Farmacéuticos de la Comunitat Valenciana, que este miércoles alertó de las «graves consecuencias» que en su opinión supondría el retraso en el pago de la fac-

tura farmacéutica por parte de la Generalitat correspondiente al mes de mayo, ya que comprometería «gravemente» la viabilidad económica de muchas oficinas de farmacia, especialmente aquellas situadas en el medio rural, en zonas de baja densidad poblacional o en municipios afectados por la DANA. «Las farmacias no pueden ser las víctimas recurrentes de esa falta de previsión» de las administraciones estatal y autonómica, afirman desde el Consejo de Colegios. ●

Fin a la emergencia en los últimos 32 municipios de la zona cero

La Generalitat ha decretado el fin de la emergencia por la DANA en los 32 municipios de la provincia de Valencia que seguían hasta ahora en situación 1, ocho meses después de la tragedia, tras lo que el próximo lunes presentará el plan *Endavant* para la recuperación económica y social de la Comunitat Valenciana. Así lo anunció ayer el conseller de Emergencias e Interior, Juan Carlos Valderrama, en rueda de prensa tras comunicar la decisión a los alcaldes de los municipios que continuaban en situación 1 de emergencia por la catastrófica riada que el pasado 29 de octubre provocó 228 fallecidos y arrasó gran parte de la provincia.

Valderrama afirmó que esta medida no supone una disminución del compromiso institucional y añadió que queda «trabajo por hacer» en la recuperación, y que les preocupan los residuos y el alcantarillado. Además, de cara al futuro, la Generalitat trabaja en una actualización de los planes territoriales de emergencias y está en colaboración con los ayuntamientos para que desarrollen los suyos propios «y hagan simulacros para que sean eficaces».

Por otro lado, la alcaldesa de Paiporta, la socialista Maribel Albalat, anunció ayer que renuncia al cargo «por motivos de salud» ocho meses después de la DANA. El próximo pleno elegirá a su sucesor. ●

Valencia revisará todos los contratos de la trama Ábalos con el Consistorio

El pleno del Ayuntamiento de Valencia aprobó ayer por unanimidad revisar todas las contrataciones correspondientes a los mandatos 2015-2023, en los que figure como parte contratista no solo Levantina, Ingeniería y Construcción (como pidió inicialmente el PP en una moción de urgencia), sino también Acciona y cualquier otra empresa que figure en el caso que atañe al exministro José Luis Ábalos, al que fue su asesor, Koldo García, y al ex secretario de organización del PSOE, Santos Cerdán.

No obstante, PP y Vox no aceptaron ampliar las investigaciones al periodo actual o el an-

terior Gobierno local de Joan Ribó e incluir también a Valencia Activa como solicitó la oposición en una moción.

El portavoz del Gobierno municipal, el popular Juan Carlos Caballero, defendió que es «urgente y necesario» conocer estos expedientes tras conocerse que el anterior Ejecutivo «adjudicó 3,5 millones de euros en contratos a una de las empresas implicadas en el caso Ábalos-Cerdán». «Es una exigencia moral y una obligación democrática conocer cómo se gestionó, en qué gastaron el dinero, y si tenemos una ramificación del caso Ábalos en Valencia», afirmó. Además, criticó «la do-

ble vara de medir» que en su opinión tiene el PSOE: «Para otros el perdón no valía y exigían dimisiones, pero si tienes el carné rojo no pasa nada», expuso durante el pleno.

El portavoz socialista, Borja Sanjuán, pidió ampliar la investigación no solo al periodo 2015-2023 sino en cualquier momento y también a «todos los contratos que ha tenido este Ayuntamiento con cualquiera de las empresas» que aparecen en el caso, como Acciona, que, según destacó, «acaba de llevarse un contrato de 280 millones de este Ayuntamiento» y afirmó que la UCO «no es una desconocida» en la Casa Consistorial, en referencia a una reciente petición de documentación. El edil de Compromís Sergi Campillo calificó de «repugnante» la trama, pero afeó al PP el «cinismo» respecto a los casos que le afectan. ●



El hombre pasó ayer a disposición judicial. MANUEL BRUJQUE / EFE

Prisión sin fianza para el acusado de matar a su pareja e hijo en Algemesí

Una jueza de Alzira (Valencia) decretó ayer el ingreso en prisión provisional, comunicada y sin fianza del hombre detenido por matar, presuntamente, a su

compañera sentimental y al hijo de ambos, que iba a cumplir 3 años en julio, en Algemesí.

El arrestado, identificado como Leonardo David Arenas y

de origen colombiano, queda ahora investigado por dos delitos de asesinato y otro de maltrato habitual en el ámbito de la violencia de género, según informó el Tribunal Superior de Justicia de la Comunitat Valenciana (TSJCV).

Instituciones valencianas como la Generalitat, Les Corts, la Delegación del Gobierno, así como ayuntamientos, entre ellos Algemesí, y universidades, guardaron ayer minutos de silencio en memoria de Alejandra Emilia Villegas Machado, la mujer de 41 años asesinada junto a su pequeño, Samuel. La delegada del Gobierno, Pilar Bernabé, mostró el «profundo dolor» e indicó que es la primera víctima de violencia machista en la Comunitat en 2025. Además, pidió un «frente común» de las administraciones en la lucha contra esta lacra. ●